



►► Folch, de la AECC, y Ferrer, director del Instituto Oncológico del Provincial, durante la charla en el CEU.

DÍA MUNDIAL

Más del 60% del cáncer de mama no es mortal

Presentan en el CEU el último estudio sobre la incidencia de esta enfermedad

ESTEFANIA MOLINER
emolinier@periodicomedio.com
CASTELLÓN

El director del Instituto Oncológico del Consorcio Hospitalario Provincial de Castellón, Carlos Ferrer, junto al presidente provincial de la Asociación Española contra el Cáncer, Antonio Folch, presentaron ayer en la Universidad CEU-Cardenal Herrera un

estudio que recoge los últimos datos sobre el diagnóstico precoz del cáncer de mama. En el día mundial contra esta enfermedad, Ferrer reveló que "más del 60% de los casos de cáncer de mama no son mortales". Esto se argumenta en el hecho de que " pese a que aumenta la incidencia llegamos antes a detectarlo y al ser los tumores más pequeños, los tratamientos son menos agresivos y más efectivos". El mismo especialista también destacó la labor que desempeña la unidad de cirugía plástica del Hospital Provincial en las reconstrucciones, que permite que las enfermas "recuperen su imagen".

las frases

CARLOS FERRER
Instituto Oncológico

Aumenta la incidencia del cáncer de mama pero como llegamos antes a detectarlo se reduce la mortalidad

La unidad de cirugía plástica del Hospital Provincial permite que las enfermas puedan recuperar su imagen

Piden formación para atender a los diagnosticados que se curan

► La Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM) promueve un plan para atender a las personas que se han curado de un cáncer transcurridos cinco años del diagnóstico y presentan "necesidades especiales" porque sufren como secuelas problemas de salud y sociolaborales. En la actualidad, más de un millón y medio de personas diagnosticadas de un tumor en España están tratadas y curadas, y en 2015 se espera llegar a más de dos millones, por lo que mantienen que hay que desarrollar estrategias terapéuticas y planes asistenciales para ellas.

En el evento del CEU se apuntó que el cáncer "es la segunda causa de muerte a nivel mundial" y que según la Organización Mundial de la Salud, "una de cada nueve mujeres contrae cáncer", siendo la principal causa de muerte en mujeres de 35 a 55 años.

FACTORES DE RIESGO // En base al mismo estudio, los factores de riesgo son la edad -aumenta con los años- y las mujeres son más propicias a contraerlo -hay un hombre diagnosticado cada 100 mujeres-. Tener antecedentes familiares, no haber tenido hijos, o el primer parto a partir de los 30 años, haber sufrido otro cáncer, tener una menopausia tardía -posterior a los 55 años- o la primera menstruación precoz -antes de los 12 años-, ser obeso, sufrir estrés, consumir alcohol o la radioterapia cuando se es niño o adulto joven, son otros de los condicionantes que pueden propiciar la aparición del cáncer. Por ello, se incidió en la importancia de la detección precoz. ■

MÁS INFORMACIÓN Y SUBSCRIPCIONES
► www.periodicomedio.com
► Teléfono: 964 81 4322 - Email: 2011.0011

LA PLANA

Más de 500 operaciones de tumores desde el 2005

R. D.
CASTELLÓN

El Hospital de la Plana de Vila-real ha alcanzado las 555 intervenciones quirúrgicas derivadas de un cáncer de mama desde el año 2005, según se puso en conocimiento ayer en la charla organizada por el centro junto con la Asociación Española Contra el Cáncer con motivo de la conmemoración del Día Mundial del Cáncer de Mama. En este evento, al que acudieron pacientes, familiares y profesionales sanitarios, se abordaron aspectos psicológicos de la enfermedad. ■

MEDIO AMBIENTE

Restringen las quemadas en octubre por la inusual sequía

R. D.
CASTELLÓN

La inusual sequía de los últimos meses ha obligado a tomar medidas extraordinarias para evitar incendios. Fue el conseller de Gobernación, Serafín Castellano, quien anunció ayer que "la Generalitat va a restringir con carácter general y hasta que no se resuelva lo contrario, en los terrenos forestales, en los colindantes o con una proximidad menor de 500 metros de estos, los horarios para la quema", que se autoriza desde la salida del sol hasta las 12 del mediodía. ■



►► Los participantes en la mesa redonda, en un momento del evento.

MESA REDONDA

Los enfermeros piden medidas a los políticos para evitar el copago

Coinciden en que hay que priorizar para garantizar la asistencia

E. M.
CASTELLÓN

El copago sanitario fue tema de debate ayer en el Colegio de Enfermería de Castellón, que acogió una mesa redonda en la que participaron el presidente del colegio, Francisco Pareja, la catedrática de Derecho del trabajo en la UJI Arantza Vicente, el secretario general de la Unión de Con-

sumidores de la Comunitat, Juan Carlos Insa, y el periodista de este periódico Vicente Cornelles.

Insa defendió que "no tiene sentido abonar por duplicado un servicio, puesto que ya pagamos los impuestos correspondientes". "Lo que se debería hacer es introducir medidas excepcionales para evitar la bancarrota en la que dicen que está inmerso el sistema sanitario". En la misma línea se pronunció la catedrática, asegurando que está en contra "porque hay razones jurídicas que avalan la gratuidad de la sanidad".

El presidente del colegio, por su parte, dijo que "el debate está abierto y hay razones para estar en contra y a favor al copago sanitario. Considero que deben ser los políticos quienes adopten la decisión en aras de garantizar una asistencia de calidad".

"No vale decir que el sistema sanitario es insostenible cuando también hay otras situaciones igual a nivel de infraestructuras, octo o educación. Hay una cultura del despilfarro y si hay que eliminar gasto que no sea en sanidad", apuntó el periodista. ■